

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

País	Cta.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'50
Ultramar	2'50
Número suelto	0,05

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR) En estado de sitio

Barcelona 2 á las 8'32 n.

(Urgente)

Acaba de declararse esta plaza en estado de guerra. Reina tranquilidad relativa en la población y absoluta en los pueblos vecinos.—Amengual.

Esta mañana

Barcelona 3 á las 11'20 m.

Se ha declarado oficialmente el estado de guerra en esta ciudad, fijándose los bandos pacíficamente y sin ocurrir accidente alguno. Los grupos que quedaban anoche, se disolvieron voluntariamente y sin necesidad de emplear la fuerza.

A estas horas reina perfecta tranquilidad y parece que no se furbará en todo el día. Esta mañana se ha reanudado la circulación normal por calles y plazas.

También se ha reanudado el trabajo en muchas fábricas y talleres. Sin embargo, algunos permanecen todavía inactivos.

Los conductores de tranvías situados en una de las Ramblas, silban en este momento á dos tranvías que se han atrevido á circular.—Amengual.

Más noticias

Barcelona 3 á las 2'30 t.

Fuerzas de caballería mantienen despejada la vía pública.

Se forman grupos y apretados corros en las calles más céntricas.

La gente circula con toda tranquilidad.

Los silbidos de que hablaba en mi telegrama anterior, han obligado á retirarse á los dos tranvías que se habían atrevido á salir.

Los carruajes circulan con toda libertad.

En este momento me dirijo á la vecina villa de Gracia, donde acaban de decirme que han ocurrido tumultos.—Amengual.

Lo de Gracia

Gracia 3 á las 3'30 t.

Al llegar á esta villa, me he encontrado con que ya reinaba completa tranquilidad.

El tumulto se ha producido esta mañana al intentar salir algunos tranvías custodiados por pelotones de tropa.

Se agruparon unas mil personas, prorrumpiendo en «fuera» contra los conductores que querían romper la huelga.

Con este motivo hubo algunas carreras y sustos motivados por accidentes propios de la confusión.

Después fueron retirados los coches que querían continuar el servicio y reanunció la tranquilidad, que no ha vuelto á ser turbada.—Amengual.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Des de Madrid

Madrid 2 á las 11'20 n.

(Urgente)

El Sr. Sagasta y el Sr. Capdepón han convenido en telegrafiar al Gobernador de Barcelona recomendándole que resigne el mando en el momento más oportuno.

Aunque se niega en los centros oficiales, creese que se han recibido despachos de Barcelona, con carácter secreto, acusando gravedad en la situación de aquella capital.

Por el extranjero

Madrid 2 á las 11'4 n.

(Urgente)

En París, Turín y otras capitales ha habido hoy agresión de la fuerza pública á los huelguistas, con derramamiento de sangre.

Los anarquistas proyectan convertir las manifestaciones en huelga permanente en toda Europa hasta conseguir sus propósitos.

Anuncios socialistas

Madrid 3 á las 3'30 t.

Los manifestantes madrileños se reunirán mañana en el Liceo Rus. Desde allí saldrán en manifestación tomando por las calles de Atocha, del Jardín Botánico, del Prado, de Alcalá y del Turco, parando en la Presidencia del Consejo de Ministros, donde se entregará al Sr. Sagasta una exposición pidiendo el planteamiento de su programa.

Cumplido esto, la manifestación se disolverá. Los jefes socialistas han prometido á las autoridades que á la una de la tarde habrá terminado su fiesta.

Los huelguistas tenaces

Madrid 3 á las 3'35 t.

Dícese que «distintas» comisiones socialistas irán mañana á las redacciones de los periódicos de esta Corte con objeto de impedir que los cajistas trabajen.

Es fácil que mañana no puedan publicarse algunos diarios.

Hay algún temor de que ocurran desórdenes.

Las noticias recibidas de provincias, excepto lo que ya se conoce de Barcelona, acusan perfecta tranquilidad.

Noticias varias

Madrid 3 á las 3'40 t.

Han pasado al Senado los presupuestos de la Presidencia y los de los departamentos de Gracia y Justicia y Gobernación.

Ha sido elegido individuo de la Real Academia Española el poeta D. Manuel del Palacio. Supongo que el Sr. Amengual telegrafiará al periódico LA ALMODAINA cuando ocurra en Barcelona.

Una protesta

Madrid 3 á las 3'45 t.

El gremio de banqueros ha acordado adherirse á las protestas formuladas contra el proyecto del ministro de Hacienda en virtud del cual eleva en mil millones de pesetas la renta fiduciaria del Banco de España.

En el Congreso se abrirá una información sobre este asunto.

Los debates parlamentarios

Madrid 3 á las 4 t.

Congreso.—La sesión de hoy se dedicará á preguntas y á interpelaciones. El Sr. Pedregal hablará de la manifestación obrera y discutirá además el proyecto de ley relativo al trabajo de los niños.

Senado.—Hoy se votará el proyecto de ley de sufragio.

DE NUESTRA COLABORACIÓN PARTICULAR

La epizootia

del ganado de corda en las Baleares

III

Anatomía patológica.

Signiando el estudio circunstanciado de la afección que nos ocupa en la observación de las manifestaciones y alteraciones que presenta la res después de su muerte en varias regiones, es de notar que el pulmón raras veces presenta los caracteres de la neumonia lobular fibrinosa como han tenido ocasión de ver Cornil y Chantemesse en la epidemia que se desarrolló en Gentilly y los que por medio de la inoculación reprodujeron la neumonia fibrinosa lobar en un lado y lobular en el otro, acompañada la primera de un exudado fibrinoso de la pleura; observanse núcleos en mayor ó menor número de bronco-neumonia fibrinosa diseminados en los dos pulmones ó bien nódulos pequeños y limitados; observanse también nódulos duros de color rojo violáceo ligeramente abultados ó por el contrario deprimidos, producidos sin duda por una inflamación congestiva con tendencia hemorrágica.

Queirel y Riteher han encontrado un caso verdaderamente típico de la neumonia complicada con ulceración de la pleura costal.

En los bronquios se encuentra en abundancia una mucosidad viscosa y transparente ó teñida de rojo por la sangre aireada que contiene en considerable número microbios específicos.

Los cortes practicados en el pulmón demuestran en los casos de neumonia fibrinosa que los alveolos están llenos de numerosos filamentos de fibrina, cuando estos cortes han sido coloreados por el método de Weigert, que consiste en colorearlos con una solución acuosa concentrada de violeta 6 B; después tratarlos por la solución yodada de Lugol y decolorarlos por el aceite de anilina cuyas preparaciones después de la completa decoloración se incorporan en el bálsamo del Canadá disuelto en xilol. Por este método pueden apreciarse múltiples aglomeraciones de pequeños micro-organismos específicos ovoides ó en forma de bastoncillos muy colorados en la fibrina ó libres en los alveolos.

El tejido conjuntivo de los tabiques lobulares y el que rodea los bronquios está engrosado é inflamado, sembrado de células migratorias. Los vasos, arteriolas, venillas y capilares examinados en los cortes neumónicos de los núcleos, contienen también micro-organismos y en algunos casos presentan verdaderas trombosis de bacterias.

Los ganglios linfáticos de la raíz de los bronquios, a menudo se hallan tumefactos é inflamados y todos los demás del cuerpo están infarta-

dos, congestionados y salpicados de puntos hemorrágicos; los más próximos á la boca y faringe son muy gruesos y de un color tan oscuro que se han confundido con el glosántrax ó angina carbunculosa.

El hígado se halla congestionado, el lóbulo anterior suele estar más hiperemiado que el resto con tendencia á hemorragia, la vega biliar muy repleta de su propio líquido. El jugo obtenido por la raspatura contiene microbios de la enfermedad; háse observado algunas veces grupos caseosos; irregulares, redondos, poliedricos ó angulares de color blanco amarillento opaco constituidos histológicamente por porciones heptáticas formadas por células mortificadas que contienen muchas bacterias específicas, las que ocupan la longitud de las paredes vasculares de los capilares é irregulamente las células.

Los riñones están afectos de una degeneración parenquimatosa; las cápsulas suprenales aparecen congestionadas y en algunos casos la capa cortical.

La orina turbia y colorada de rojo claro con jaspados blanquecinos; inspeccionada por la refracción acusa mayor cantidad de urea que de ordinario y es albuminosa de un modo muy marcado.

El bazo tiene un tinte muy oscuro, su superficie se halla avellanada, algunas veces existen placas con tendencia á hacerse hemorrágicas para dar salida á un abundante y fluido líquido sero-sanguinolento. Pocas veces se obtiene cultivo de este órgano.

Los intestinos presentan constantemente lesiones, si bien estas son muy variables, pues las hay poco acentuadas ó al contrario llegan sus alteraciones á ser compatibles con la vida. Estas lesiones afectan de ordinario el intestino grueso á partir de la válvula ileo-cecal, pero y esto es lo común suelen invadir en menor intensidad las glándulas de Peyer y los folículos aislados del ileon.

Se nota con frecuencia un marcado engrosamiento en las placas de Peyer en el tubo intestinal delgado; estas placas están cubiertas de una falsa membrana poco gruesa de color gris ó amarilla adherente y formando cuerpo con la superficie regular y mortificada; cuando se raspa con el corte de un escalpo una falsa membrana se separa en pequeñas porciones y produce un líquido grisáceo. La glándula de Peyer está engrosada é indurada y abriéndose el intestino delgado en el sentido de su longitud queda hueca en su canal como una tela cóncava y no se aplana como el intestino normal. Si quiere ponerse de manifiesto el órgano así alterado apoyando en los bordes de la incisión y separándolo se producen raspaduras y hendiduras profundas en el tejido engrosado. El tejido es muy friable con tendencia á mortificarse como sucede en todos los tejidos inflamados. Las placas de Peyer de la extremidad inferior del ileon están más tumefactas que las situadas más arriba.

La válvula ileo-cecal se halla también tumefacta, la mucosa del ciego es tomentosa, cubierta de trecho en trecho de una falsa membrana fibrinosa, gris amarillenta, adherente ó con ulceraciones variables en extensión y profundidad. Las ulceraciones se hallan tapizadas por una falsa membrana de detritus amarilla-verdoso ó negro, pultaseas y gangrenosas.

La superficie peritoneal del intestino es roja ó marmórea muy vascularizada, húmeda ó cubierta de una capa apreciable de líquido seroso; al lado de estos hechos en que la lesión está generalizada en todo el intestino hay otros en que solamente se encuentran algunas ulceraciones en el ciego, á veces una sola ulceración de 1 á 12 centímetros de diámetro. Todavía la alteración puede estar más circunscripta y limitada por más que sea muy antigua pues se han observado pequeños focos caseosos submucosos que ocupaban el sitio de los folículos ciegos, del tamaño de los granos de cañamón sin que existieran alteraciones á su nivel.

Lo que con frecuencia ha llamado la atención en los estudios de anatomía patológica es la induración de las partes afectadas; así las placas de Peyer del intestino delgado se hallan engrosadas é induradas hasta el punto de la rigidez; conserva la forma cóncava aun después de dividido longitudinalmente el intestino impidiendo poderlo aplanar y la incisión de este tejido duro tiene una consistencia fibrosa y un color blanco que en nada difiere de los tejidos fibrosos.

La alteración de los ganglios abdominales en esta enfermedad casi siempre se trasmite á los ganglios del mesenterio y á los ganglios inguinales lo mismo que á los del mediastino. Estas glándulas son muy voluminosas, de color rosa ó rojas, equimósadas ó llenas de un jugo blanco, presentan frecuencia circunscriptas más ó menos estensas, amarillas, secas y caseosas que á veces invaden casi toda una glán-

dula del grueso de un huevo de paloma y á veces mayor y entonces la parte caseificada se halla rodeada de una capa fibrosa como en las producciones escrofulosas ó tuberculosas. El jugo de estos grupos caseosos contiene cultivos puros del bacillus del hóg cholera. Examinados estos ganglios en cortes coloreados por el método de Mr. Feibes que consiste, en la doble coloración obtenida por la preparación de la eosina ó de la nitrosina de solución alcohólica adicionada con algunas gotas de ácido acético. Para la preparación del baño violeta, se disuelve la violeta examética concentrada en ácido acético, se añade á esta solución dos partes de agua; los cortes se colocan por inmersión en este baño de cinco á quince minutos; se pasa durante un minuto en el licor oscuro de Lugol, se decoloran enseguida con el aceite de anilina y así tratados han acusado la presencia en gran cantidad de bacillus ovoides. En los ganglios afectados de grupos caseosos se encuentran considerables aglomeraciones de bacillus ovoides ó pequeños bastoncillos de extremos redondeados característicos.

La lesión intestinal siendo intensa se propaga al peritoneo, la superficie presenta un color rojo, se halla equimósada, recubierta de una capa de líquido que ó bien la baña ó bien la mantiene húmeda. En este líquido constantemente se encuentran en gran cantidad bacterias que provienen del intestino. Cuando la lesión intestinal es antigua, nóntanse adherencias fibrosas que mantienen pegadas entre sí las asas intestinales principalmente del colon ascendente.

ANTONIO BOSCH.

Desde Barcelona

La manifestación de hoy

La prensa liberal de toda España, al dar cuenta de la manifestación que esta mañana se ha verificado en Barcelona, tratará seguramente de sacar consecuencias favorables para el sistema político que preconiza. Si en todos los demás puntos de la Península ha reinado la tranquilidad y el orden que en Barcelona mañana se pasará satisfecho y con su acostumbrado sonrisita por los pasillos del Congreso y por el salón de conferencias el Sr. Sagasta (como si le viera) diciendo á quien quiera oírle:

—Lo vé V.P. ¿Cuándo conseguirán los conservadores con su rigor y severidad lo que yo, con mi sistema liberal, fundado en un espíritu de amplia tolerancia, consigo?

Tal vez tenga razón el Sr. Sagasta. Yo no he de entrar en discusiones acerca de esto; primero, porque poco entiendo de ello, y segundo, porque non est hic locus.

Lo cierto, lo indiscutible, es que la imponente manifestación de hoy se ha realizado con el mayor orden y tranquilidad por parte de todos, pues si bien las señoras y la mayor parte de los hombres de las familias acomodadas han permanecido en sus casas, ha sido más bien por prudencia que por temor. Y aún esa prudencia era, en mi concepto, injustificada. Porque menos peligro corrían hoy andando por las calles que en los días ordinarios, en los cuales cuando no haya otra cosa, corre uno el peligro de ser atropellado por cualquier zulu, con casaca de tonos dorados.

Pocas veces había presenciado Barcelona un acto más imponente, más trascendental, más revolucionario, ó más evolucionista, como dicen ahora los de la *crème* científica, y al mismo tiempo más ordenado, más serio y más digno de un pueblo culto y libre.

Bien se puede frotar las manos de gusto el presidente del Gobierno y felicitarse todos los liberales de España de que sea estando ellos en el poder cuando se verifican actos tan grandes, de consecuencias tan importantes (porque no hay duda que el hecho trará cola, y larga) como el de hoy, en medio del orden más completo y no oyéndose más que aplausos y palabras tranquilizadoras.

Cierto que aun no se puede cantar victoria, pues posible, y muy posible, es que mañana unos cuantos mentecatos, desconocedores de sus verdaderos intereses quieran deslucir y quitar importancia á la gran manifestación obrera de Barcelona. Pero de todas maneras, con el acto de hoy se había demostrado, como dijo el señor Antúnez, según he telegrafado, que la cordura del pueblo obrero barcelonés puede servir de ejemplo á todas las naciones civilizadas.

Los cincuenta mil obreros—si bien los que han desfilado por la Rambla no pasaban de treinta mil, eran más de cincuenta mil los que se hallaban reunidos en la plaza de Palacio oyendo y aplaudiendo los consejos que les daba el Gobernador, pues había algunos que esperaban allí y otros que han ido por otras vías—que

han tomado parte en la manifestación, catalanes casi todos, han dado ejemplo de cordura, de sensatez y de amor á la libertad. ¿Qué importa que después un par de centenares de imbéciles, inspirados por el alcohol ó por las predicaciones anarquistas, mil veces más peligrosas que el amilicio, cometan actos perjudiciales á la causa que defienden y que de seguro pagarán caros, pues las autoridades se hallan dispuestas á que se respete á todo el mundo su derecho?

El acto de hoy no habrá sido, por eso, menos imponente y trascendental.

Los obreros se habían propuesto que hoy fuera día de fiesta y lo han conseguido. Ha sido fiesta no solo para ellos, sino para todos, y no una fiesta vulgar, sino una fiesta solemnísimá, algo parecido al Jueves Santo, con la diferencia importantísima, sin embargo, de que los monumentos se visitaban en los cafés y en las tabernas. Hay que decirlo todo pues yo no me he de constituir en defensor de la clase obrera; soy mero observador.

En las calles no había ni un carruaje, ni un tranvía; solo se veían cruzar tranquilamente hombres de blusa y gorra en medio del mayor silencio; casi todas las tiendas estaban cerradas; las menos tenían abierta solo una puerta; al cuadro le faltaba la belleza que ostenta el del Jueves Santo; suprimidas las mujeres, solo quedaban los colores oscuros y tristes; el cielo encapotado y las calles llenas de barro, contribuían á aumentar la fealdad del cuadro, que me ha hecho recordar el sublime artículo de Larra *El Día de Difuntos*.

El único sitio donde no parecía muerta la ciudad, era en el Tivoli. En aquel escenario donde anoche se movían dos docenas de hermosas *estudiantas*, enseñando las curvas de su cuerpo cubiertas por un pantalón de punto, negro, y su cuello, blanqueado por los polvos de arroz y su cabeza coronada por una peluca rubia, hoy se presentaba un fondo oscuro, del cual apenas se destacaba una mesa rodeada por cuarenta (hombres) de blusa y gorra la mayor parte, en medio de los cuales había uno de levita y sombrero de copa alta, el único que hoy he visto, y allá, á lo lejos, un pendón rojo con cintas amarillas en las cuales se leían inscripciones que recordaban el Congreso internacional donde acordaron los obreros de todas las naciones celebrar la fiesta del 1.º de Mayo. Las canciones de amor que resonaban la noche antes, habían sido sustituidas por los discursos de los que se llaman víctimas del capital, tronando contra la burguesía, y por los rumores de la *plebs* que recuerdan siempre el Foro y el Monte Sacro.

A la media hora la multitud que llenaba el Tivoli y la que se hallaba en los alrededores de este teatro se trasladó pausadamente recorriendo el paseo y plazas de Cataluña, las Ramblas y los paseos de Colón y de Isabel II, á la plaza de Palacio. La procesión era solemne y silenciosa á ratos; solo se oía ese rumor vago que siempre se desprende de las grandes multitudes; pero de cuando en cuando resonaba un aplauso no truido y prolongado que empezando por un extremo de la Rambla, iba extendiéndose por toda ella hasta llegar al otro extremo, ni más ni menos que el trueno cuando retumbando recorre desde uno á otro lado la esfera celeste.

A poco, aquella inmensa masa humana se detuvo en la plaza de Palacio. Saltó el que los presidía á un balcón y les arengó. Tres cuartas tes se quedaron sin oírle; pero no importa, le aplaudieron los que estaban más cerca y el aplauso se extendió por toda la anchurosa plaza. Saltó después el Sr. Antúñez y volvieron á resonar los aplausos. Las palabras que el gobernador pronunció conmovieron de tal suerte á la muchedumbre que durante unos cinco minutos los gritos de entusiasmo y los aplausos se dejaron oír. El gobernador sacó el pañuelo y empezó á agitarlo. El público correspondió agitando también los pañuelos, las gorras y los sombreros.

Y qué espectáculo el que podía presenciarse entonces en aquel sitio. ¡Las azoteas y los balcones de las casas se hallaban enjardados de hermosas cabezas. Ya no era todo feo; el marco había sido cambiado. De los árboles pendían racimos de muchachos que también agitaban, sosteniéndolos con los dientes y dándoles impulso con la cabeza, los pañuelos, etc.

Aplaudir, no podían por tener las manos ocupadas en sostenerse. Y en la plaza de Palacio un mar de cabezas humanas que se extendía por ambos lados hasta el Parque y hasta el monumento á Colón, cuyas escalinatas había invadido la muchedumbre.

Allí mismo se disolvió la manifestación. La fiesta terminó en paz.

Y todo aquel aparato de fuerza de que hablaban los periódicos, que daban al mismo tiempo la distribución de las tropas que se había acordado? Nada de ello ha habido. Las tropas han permanecido en los cuarteles dispuestas á salir en cuanto las llamaran; pero ni nadie se ha encargado de custodiar el Banco de España, ni han sido enviados batallones á distintos puntos de la capital, ni el general Blanco ha salido en todo el día de su casa. Conoce el digno capitán general de Cataluña demasiado á los catalanes para saber que cuanto menos alarde de fuerza se haga, más de ellos se consigue.

De los agentes de policía, no muestra Frián de paisano, probablemente. A la guardia civil no se la ha visto en todo el día. Esta noche, es

seguro que recorrerá las calles, pues hay que evitar á toda costa la introducción del contrabando y las acometidas de la gente de mal vivir.

Durante el día los obreros han recorrido, formando grupos poco numerosos, las calles, completamente tranquilos.

A las seis he tenido que interrumpir este trabajo pero haber oído gritos y aplausos en la calle de Tallers. Era un grupo de tres mil huelguistas que celebraban también su manifestación cantando una canción que terminaba con estas palabras:

No vencerás
Burgués
¡Atrás! ¡Atrás!

daban vivas á la huelga y dejaban oír de cuando en cuando salvas de aplausos. Así han recorrido varias calles y las Ramblas hasta que, llegados frente al monumento á Colón han sido disueltos por la Guardia civil.

Según me han dicho esta no llevada intención de disolver el grupo, pero como les haya hablado algo fuerte uno de los que en él iban, el jefe ha replicado á los demás que se lo llevarán. En esto han ido llegando nuevos pelotones de guardias y los del grupo creyendo que se trataba de envolverles, se han disuelto como la sal en el agua.

De lo que ocurra mañana daré cuenta por telegrama, ó por carta, si es de escasa importancia.

1.º de Mayo de 1890. B. AMENGUAL.

No quiero quitar ni una sílaba de lo que escribí anoche. Los hechos de hoy y de los cuales tienen ya noticia telegráfica, los lectores de LA ALMUDAINA, no pueden empañar el acto realizado ayer. La manifestación fué celebrada por el pueblo obrero barcelonés. Lo de hoy solo es aplaudido por los mentecatos y por los que embriagados por las ideas anarquistas que á grandes dosis tragan todos los días, solo sueñan en la destrucción universal.

La huelga continuará hoy, tal vez también mañana y algunos días más; á la postre tendrán que caer rendidos los huelguistas, porque tienen en contra suya á casi toda la población obrera de Barcelona.

En el momento en que escribo estas líneas, los grupos de huelguistas recorren las calles pacíficamente. Esto es el centro. En cuanto á las afueras ha de decir que acabo de comunicar por teléfono con varias fábricas de San Martín, Sans, Clot, Gracia, San Andrés y Pueblo Nuevo y en todas partes me han dicho que hay completa tranquilidad. Varios grupos han ido allí esta mañana, y les han obligado á parar.

En Gracia han hecho parar á los trabajadores de la Fábrica del Gas que al menta el alumbrado de aquella población; pero han salido fuerzas de la Guardia civil para impedir que se cometan atropellos y sobre todo para que no quede á oscuras esta noche la villa de Gracia.

En la plaza de Tetuán, calle de Cortes y paseo de San Juan, la Guardia civil ha disuelto los grupos, hiriendo á varios y confundiendo á muchos. Se dice que uno de los heridos ha muerto.

Tampoco hoy circulan los tranvías ni los carruajes. De estos solo se ven algunos que son de particulares. Los cocheros y conductores de tranvías están de huelga.

Y no puedo decir más por hoy.
2 de Mayo de 1890.

AMENGUAL.

Boletín de Comercio

REVISTA COMERCIAL

Si bien la plaza sigue surtida de casi todos los artículos de importación, objeto de esta revista, escasean en cambio los de exportación, solicitados en general; por cuyo motivo el movimiento del mercado ha quedado reducido á ventas de escasa importancia, sin que hayan sufrido sino ligero cambio, los precios.

Vinos.—El correo recibido ayer de Francia acusa haber experimentado nuestros caldos un alza de 1 á 2 francos por hectolitro, siendo allí pocos los disponibles, y pagándose, por tanto, las clases buenas, de 11, á 25 y 26 francos, según mérito é igual unidad. En cuanto á los ajustes realizados aquí, son de tal importancia que ni siquiera merecen mención; sin embargo, hanse efectuado algunos á los tipos intermedios desde 16 hasta 20 pesetas los 100 litros, en la propiedad, manteniéndose firmes los tenedores por ser las existencias reducidas. En el *Cataluña* han salido 1.000 beceyes durante la semana, quedando ya comprometido dicho vapor para exportar otros tantos al regreso de su actual viaje.

Por otra parte, preséntase la cosecha abundante, lo que no ha impedido á algunos propietarios lograr la venta de sus vendimias, de regular clase, á 14 y 15 reales quintal, equivalentes respectivamente á 14 y 15 pesetas hectolitro de líquido fermentado.

Almendrón.—Como presentimos en nuestro anterior trabajo, los precios de este fruto han continuado normalizados. Facilitárase, á bordo en Palma, comprendido envase:

El Cribado á pesetas 204 los 100 kilógrs.
" Corriente " " 200 " " "
Algarrobas.—Solicitadas con objeto de habilitar algunos veleros, han sido depositados en bodega unos 400 quintales diarios de este artículo, sin que, por la calma del mercado de Barcelona, haya ello influido en su estacionado valor de 412 pesetas quintal.

Harinas.—Desequilibrados los precios de ésta con los del Continente y con menos valor del que corresponde á la subida alcanzada por los granos, efecto de la competencia, en depósito y con envase, enajénanse estos polvos como sigue:

1.ª pastelería " á pesetas 40'00 los 100 kilógrs.
id. panadería " " 39'50 " " "
2.ª fuerza " " 37'75 " " "
id. granito " " 37'00 " " "
3.ª superior " " 36'00 " " "
id. mediana " " 34'50 " " "
id. inferior " " 30'00 " " "

Arroces.—Inclinado aún á la baja, en las condiciones de costumbre, véndese así tan importante renglón:

El cilindrado 1.ª á pesetas 48'75 los 100 kg.
" 2.ª " " 47'50 " " "
" 3.ª " " 46'25 " " "
Corrientes n.º 0 " " 35'62 " " "
" 1 " " 37'50 " " "
" 2 " " 40'00 " " "
" 3 " " 42'50 " " "
" 4 " " 43'75 " " "

Granos y legumbres.—Con solo el desmérito de 50 céntimos de peseta por hectolitro en la clase 2.ª de garbanzos Mazagán, seguimos cotizando, sin tendencia:

Candeal á pesetas 22'95 hectol.º
Mezclillas " 22'60 " "
Cebada superior " 11'50 " "
id. mediana " 11'25 " "
Avena negra " 10'00 " "
Id. blanca " 9'50 " "
Maiz cinquantini " 21'50 100 kg.
Id. mallorquín " 17'25 " "
Alpiste " 22'00 hectol.º
Garbanzos Mazagán 1.ª " 20'00 " "
Id. id. 2.ª " 16'00 " "
Habichuelas cocorosas " 32'50 100 kg.
Id. blancas " 29'00 " "
Frijoles " 31'50 " "
Habas mahonesas " 18'50 hectol.º
Id. sicilianas " 14'25 " "

Aceites.—Con limitados arribos, muy encalmada la demanda y surtida la especulación, en detalle valen como sigue estas grasas:

El Selecto pesetas 4'83 cuartán
" Tortosa superior " 4'17 " "
" Urgal superior " 4'04 " "
" Id. corriente " 3'91 " "
" Andaluz superior " 3'83 " "
" Id. corriente " 3'75 " "

Por la escasez de entradas en Barcelona de procedencias andaluzas se han animado algún tanto los aceites en aquella plaza, lo cual, sobre suponer un retraimiento en los centros productores de tales clases, quizás sea de buen augurio para sacar á dichos líquidos, en general, de la postración en que hace tiempo yacen.

Azúcares.—Con pocos alijos, hallándose surtido el consumo, háse recibido este dulce de Barcelona, sin comprender gastos de porte, á estos respectivos precios:

Piñón sup. en pares á pas. 41 los 41'60 kg.
C.º sup. (260 ps. en kg.) " 43 " "
Id. inferior (id. id. en id.) " 41 " "
Píle superior " 38 " "
Id. corriente " 37'50 " "
Blanco fino " 38'00 " "
Terciado blanco " 34'25 " "
Id. corriente " 36'00 " "
Granulado fino " 38'00 " "
Blanco seco 1.ª " 37'00 " "
Id. id. 2.ª " 36'00 " "
Dorado blanco " 35'00 " "
Id. claro " 32'00 " "
Centrifugado grueso " 28'00 " "
Id. mediano " 28'50 " "
Mascabado blanco " 30'00 " "
Id. dorado " 27'00 " "

Tenemos fundados motivos para creer que las refineras catalanas están próximas á llegar á un acuerdo, á fin de evitar las pérdidas que hoy ya experimentan por razón de la competencia; si esto se realiza, como es muy probable, no hay duda de que los precios de todos los azúcares no tan solo se consolidarán, sino que subirán, respondiendo al movimiento de los demás mercados, así los antillanos como los extranjeros.

Una de las causas que nos inducen á creer en un arreglo, es que las refineras no solo no escuchan las ofertas hechas á más bajo precio del cotizado en nuestra última revista; sino que demuestran pretensiones, motivo por el cual los almaceñistas no quieren comprometerse en absoluto á ningún pedido en firme.

Alcohol, Salvados y Sulfato de Cobre.—Sin variación.

Salas.—Véndense en grano, con aumento de 1 peseta los 100 kilos por multura, en almacén y comprendido envase:

Torre vieja á pesetas 3'00 los 100 Kilógrs.
Ibiza " " 2'50 " " "

Quedan con registro abierto

PARA LA PENÍNSULA Y ULTRAMAR
Polacra goleta *Emperador*, para Barcelona; pailebote *Antoñeta*, para Barcelona; y bergantín-goleta *Urbana*, para Ponce.

PARA EL EXTRANJERO
Bergantín *Providencia*, para Montevideo.

Bolsa

Cueros.—Está visto, no cabe duda de que hoy en los negocios bursátiles es preciso renunciar á todo razonable cálculo, y entrar de lleno en esas corrientes iniciadas por misterioso resorte, á cuya fuerza inencontrable todo parece ceder. Si, no hay que dárselo, como en política existen también en Bolsa *caciques financieros*, personajes que se reparten y manejan á su antojo los negocios, lucrando muchas veces con la ruina de los pequeños, de los que fian en la lógica de los hechos, ajenos de que con solo la voluntad de aquellos pueda convertirse el negro en blanco y hacer en un día desaparecer sus capitales, ganados á costa de ahorros y economía. Unicamente así se explica la fuerte alza de 70 y 53 céntimos que respectivamente en el Exterior é Interior se ha operado durante la semana, á pesar de las manifestaciones huelguistas, estado de sitio de Barcelona y ruinosísima situación financiera, etc. etc. Hé aquí las últimas cotizaciones que de dichos perpetuos hemos recibido:

4 p.000 Exterior 77'82
4 p.000 Interior 75'82

Otros interesantes valores.—Sin notables oscilaciones intermedias, por el siguiente estado comparativo podrán nuestros lectores deducir las respectivas diferencias ocurridas en los mismos:

	Día 25 Abril	Día 2 Mayo
Cubas	107'25	107'25
Nortes	80'30	80'50
Colonias	63'25	64'00
Panamás	52'50	52'50
Banco de España	411'00	409'75

Valores locales.—A excepción de las *Isleñas* y *Lulios*, que han continuado ganando cambio hasta alcanzar el de 53 las primeras y 59 los segundos, todas las demás acciones han permanecido encalmadas durante el periodo que revistamos.

G. P.
Palma 2.º de Mayo 1890.

NOTICIAS

De las Islas

Menorca

Dica un periódico de Mahón que en la tarde del miércoles una barca que tripulada por cuatro hombres, se dedicaba á la pesca de langosta en aguas de la Albufera, cercana al puerto de Fornells, fué volcada por el temporal que reinaba. Tres de los tripulantes pudieron agarrarse á la quilla de la embarcación y sostenerse en ella, cayendo el otro al mar, el cual después de tres horas de luchar con las olas, alcanzó tierra, lastimado y con la fatiga consiguiente. Una vez á salvo, ocurriosele la feliz idea de encender fogatas, para comunicarse con Fornells, consiguiéndole tras de muchos esfuerzos. Del indicado pueblo salió una embarcación para el punto donde se hallaba el naufrago, quien les esplicó como habían quedado sus compañeros, dirigiéndose inmediatamente en busca de la barca naufragada y logrando poner á salvo los tres hombres que continuaban agarrados á la quilla de la embarcación.

Habiéndose dado conocimiento á las Autoridades de Mahón, de que un joven vecino de dicha ciudad y aparcer de una de las norias del camino de San Clemente faltaba de su casa desde las primeras de la mañana del lunes, creyendo que se había tirado á la cisterna de uno de los cercados vecinos del camino de Santa Maria con motivo de haberse encontrado en el pretil de la misma prendas de vestir de su uso, se constituyó inmediatamente en el referido puesto el Juzgado del partido, acompañado del señor Médico Forense, y practicadas las diligencias consiguientes se efectuó la extracción del citado joven ya cadáver.

El difunto se llamaba Juan Gornés, de unos treinta años de edad. Era persona recomendable por sus buenos antecedentes y gozaba de generales simpatías entre sus convecinos.

En el vapor correo *Puerto Mahón* fueron embarcados para Barcelona cuatrocientos nueve kilogramos de langostas, entre las cuales había una que pesaba media arroba.

Los pescadores de Mahón cogieron el martes último en el sitio conocido por *Bot de fora* 38 leche-sirvias que pesaron en junto 175 kilogramos, vendiéndose al precio de 60 céntimos la libra de 400 gramos.

El jueves por la tarde, en la mina de carbón de piedra de Son Palou, camino de Alarcó, ocurrió un desprendimiento á consecuencia del cual quedó sepultado un muchacho de unos catorce años.

Los trabajadores de la mina, haciendo grandes esfuerzos, le sacaron casi en el mismo instante; y trasladado el herido á su casa, que la tiene en Binisalem, le practicaron la curación los conocidos facultativos D. Baltasar Moyá y D. Miquel Labrés, resultando tener dos heridas en la cabeza, con desgarró, y fracturados ambos muslos y quedando en un estado sumamente grave.

De la Capital

El vapor Unión que vino ayer de Barcelona con la correspondencia y pasajeros, á penas trajo carga alguna, pues los obreros huelguistas impidieron que se cargase el mencionado buque.

El ascenso de 6 mm. que acusó el barómetro ayer, fué justificado por el día verdaderamente espléndido que hizo y que resultó una cosa rara después de tantos y tantos otros desastrosos que venimos pasando.

El estado de los cereales, y en general también el de las legumbres, es enteramente satisfactorio hasta el momento actual en nuestra isla.

Donde es muy notable la cosecha por haber llovido amenudo, casi diariamente, puede decirse; es en las tierras delgadas y pobres. Sitios hay en donde se recolectará en el año actual más trigo que en diez años juntos.

La cosecha de almendras está perdida; sin embargo; existen algunos rodales, especialmente en el término de esta ciudad en donde se ven muy favorecidos los almendros por abundante fruto.

Noticias del ejército:

Se ha cursado al Consejo Supremo de la Guerra el expediente de los comandantes D. Rafael Albertí Seguí y D. Bartolomé Sard y Pujol solicitando la plaza de S. Hermenegildo y la instancia del capellán D. Alejandro Torrents y Vidal en demanda de retiro ordinario.

Han sido destinados al tercer batallón del Regimiento de Guadalajara que reside en esta plaza los tenientes D. Miguel Ramis Alemañy y D. Pascual García Martínez.

Los oficiales terceros del cuerpo administrativo del ejército D. Antonio Carbonell y don Fernando Buzá Perea han sido destinados el primero á la Inspección general y el segundo al distrito militar de Andalucía.

Se ha concedido indemnización al médico segundo de Sanidad militar D. Bernardo Riera que está destinado al regimiento de Sevilla.

En la mañana de ayer se encontró cadáver al pie de la cama en que solía acostarse, una pobre anciana que vivía en la calle de Fortuny, cuya muerte se atribuye á una herida que se le encontró en la cabeza, causada, al parecer, por haber caído de la cama.

El Juzgado correspondiente instruyó las diligencias oportunas declarándose por el médico forense, que la muerte había sido natural.

Por disposición de la Superioridad, los Juzgados de instrucción de este Partido, con todas sus empleados y dependientes, quedarán constituidos esta tarde en el local que ocupan en la calle de S. Miguel, en prevención de los sucesos que puedan ocurrir.

Los señores Sellarés hermanos litógrafos han repartido una nueva lámina perteneciente al Album de Mallorca; representa una vista de Miramar, el célebre colegio fundado por el fincadero B. Ramón Lull y una parte del hermosísimo paisaje de sus contornos, pertenecientes hoy á S. A. I. el archiduque de Austria Luis Salvador.

En unos carteles que se fijaron anoche en las esquinas y parajes públicos se hizo saber que de orden del Sr. Gobernador de la provincia se suspendía la función que debía verificarse hoy en la plaza de toros, quedando prorrogada para el próximo domingo 11 del corriente.

Bajo el tipo máximo de 1.750 pesetas anuales, se celebrará el día 4 de Junio próximo en este Gobierno Civil y Aj. de Soler la subasta simultánea para contratar el servicio de conducción del correo desde esta ciudad á dicha villa bajo las condiciones que se insertan en el oportuno pliego de manifiesto al público en dichas dependencias.

La Administración de Contribuciones de esta provincia ha publicado una relación de contribuyentes inscritos en la matrícula industrial de esta ciudad, cuyas cuotas han sido declaradas fallidas y ascienden en junto á 5.890 pesetas 99 céntimos.

El escultor Sr. Zamora, que se cayó ayer por la mañana de un andamio en las obras de la iglesia del Semanario, se agravó ayer de tal modo, que hubo precisión de sacramento, ofreciendo anoche pocas esperanzas de vida.

Leemos en un colega que el viernes por la noche celebró sesión la Junta Directiva de la Liga Agraria Mallorquina tomándose los siguientes acuerdos: Delegar una Comisión para que la representen en la Asamblea de contribuyentes que se ha de celebrar en Madrid los días 16, 17 y 19 de este mes, é invitar á todos los contribuyentes mallorquines á que manifiesten su parecer acerca de las materias de que se ha de ocupar dicha Asamblea.

Boletín Judicial

Acaba de fallarse por la Sección primera de lo criminal de esta Audiencia una causa instruida en el Juzgado de Manacor contra un vecino

de Son Servera, por el delito de estragos producidos por medio de la dinamita, condenándole á la pena de tres años de presidio, correccional, accesorias y pago de los daños causados en cantidad de siete pesetas.

Esta es la segunda condena impuesta por esta Excm. Audiencia en causa incoada por uso indebido de la dinamita.

Correo de señoras

Regalo de novias

Las canastillas que los novios deben regalar á sus prometidas son preciosas y figuran un pequeño mueble, ó bien una especie de caja cubierta de peluche ó de raso.

Estas canastillas contienen muchas alhajas, diamantes, perlas, encajes blancos y negros, uno ó dos abanicos, un frasquito y un bolsillo lleno de monedas de oro ó de plata.

Sigue en moda la costumbre de regalar cosas útiles, objetos de plata, muebles, cuadros, servicios de porcelana y de cristal, objetos de arte, etc. etc.

Los parientes y los amigos de las dos familias llevan cada uno su pajita al nido conyugal.

Ropa interior

Se habla de hacer para la estación de los calores camisas de noche y de día y pantalones de tussor adornados de valenciennes ó bordados; se harán de seda roja, malva ó azul. Los corsos serán del mismo color y las faldas de debajo del mismo tussor con volantes bordados de colores y otros de encaje.

A lado de esta soda, la batista y las telas finas conservan su prerrogativa y el lujo de los trousseaux actuales está sobre todo en el corte exquisito de las camisas, de los peinadores y de los trajes de noche.

Hay camisas de noche que son casi batas de nansouk con volantes en el bajo, cubriendo los pies; llevan un ancho cuello y mangas anudadas con cintas. Los deliciosos gorritos de noche ó redoncillos de noche, con una aureola de encajes y grandes lazadas de cinta.

Cuarto de señorita

Las más encantadora habitación para señorita de quince á diecisiete años, se adorna en pichin ó en madera barnizada de color claro, camita, armario de espejo, cómoda-tocador, secretaire, mesa de noche y cuatro sillas. Las paredes empapeladas con un papel parecido á la cretona, fondo crema, rosa ó blanco sembrado de florecitas. Las cortinas de la cama, el cubrepí, las cortinas de los balcones y las sillas, de cretona; bajo las cortinas de muselina blanca. Sobre la chimenea adorno de marmol blanco y bronce ó porcelana, reloj y candelabros. El espejo, con marco de cretona hilada de alfombra, pero carpettes y algunos cuadros de santos ó de familia.

Capotas

Una preciosa capota es de paja amarilla con lazos de terciopelo negro, un ramo de cerezas en lo alto y una golondrina con las alas tendidas forma el esprit.

Baile

Se anuncia en Bruselas un gran baile de caridad que se celebrará mañana.

Sarà en los salones del concierto noble y esta fiesta se organiza bajo el patronato de la reina de los belgas y bajo la presidencia de honor de la condesa de Flandes. La princesa de Ligne y las señoras de la nobleza distribuirán los billetes. Sus majestades el rey y la reina, la princesa Clementina y la familia real honrarán el baile con su presencia. Stanley el explorador irá también y esta será una de las mayores atracciones de la fiesta.

La receta de la semana

(DE DON ANGEL MUÑO)

Patatas fritas hinchadas, ó sou flées.—Fuego vivo, sartén y aceite y manteca, como en la operación, ó igual procedimiento para caldeo. Volumen del líquido en que se frie: diez veces mayor, y mas, si se quiere ó puede, que esto no deñá.

Se cortan las patas del grueso de un duro, en rodajas como dicha moneda, en cuadrado, en triangulo, segun capricho del operador.

Cortadas, se enjuga la humedad de cada uno de los pedazos con una servilleta, cuando el aceite ó manteca están en punto de freir, segun explicó antes, se echan las patatas en la sartén y se sacan antes que empiecen á tostarse los bordes, sirviéndose de la espumadera con la mano derecha y teniendo con la izquierda, y en alto, la pasadera que ha de recibir las patatas.

La sartén queda sobre el fuego, mientras que se airean las patatas que están en la pasadera haciéndolas saltar, como cuando se aventa grano minuto y medio no más; y en seguida se echan de nuevo en la sartén y se las ve abultarse, como si fuera cosa de brujería.

Pero no haya miedo, que todo esto es física. Se sacan con rapidez, se salan, y se sirven solas ó acompañadas. Ya habrán comprendido los que van leyendo con cuidado, que mas se hincharán las patatas así fritas cuanto mayor sea la cantidad de aceite ó manteca y menor la de patatas.

PICCIOLA.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 29 de Abril:

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse una competencia promovida entre el gobernador de la provincia de Huelva y la Audiencia de lo criminal de aquella capital.

Gobernación.—Real orden aprobatoria del pliego de condiciones para la subasta de la composición y la tirada de la Gaceta de Madrid y Gaceta Oficial de España.

Otra confirmatoria de un acuerdo de la comisión provincial de Pontevedra, que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en La Guardia el día primero de Diciembre último.

Otra revocatoria de un acuerdo de la comisión provincial de Cáceres que declaró nulas las elecciones municipales verificadas el día 1.º de Diciembre último en el Ayuntamiento de Aliajón.

Fomento.—Real orden otorgando al conde de Sirzo Noris la concesión del ferrocarril de vía normal de Soto del Rey á Ciaño y Santa Ana.

Ultramar.—Real decreto nombrando vocal de la comisión de codificación de las provincias de Ultramar á D. Manuel Martínez Aguiar.

Gracia y Justicia.—Reales decretos nombrando vocales de la sección segunda de la comisión de codificación á D. Vicente Romero Girón y á D. Eduardo Martínez del Campo.

Otro nombramiento para la dignidad de maestraescuela de la catedral de Menorca al presbítero D. Juan Pujol.

Otro nombramiento presidente de la sección de la sala de lo criminal de la Audiencia de Valencia á D. Patricio Collado Lepesa.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Magdalena dedicadas á la Beata Catalina Tomas: exposición á las seis, y media á las diez misa mayor con música y sermón; por D. Bruno Homar; por la tarde á las cinco el ejercicio del Corazón de Jesús, y á las siete empezará un Triduo con sermón por D. Mateo Rubí y después la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, fiesta á la Divina Pastora: á las diez misa mayor solemne con sermón; por la tarde á las cuatro y media se cantará el Rosario de la Divina Pastora.

En San Miguel, en honra del Patriarca San José: á las diez misa mayor solemne con sermón.

En Santa Catalina de Siena, á la Virgen del Rosario; á las diez misa mayor con música y sermón por D. Mateo Garau; por la tarde á las seis después de un rato de meditación se cantará la tercera parte del Rosario con música, y después se reservará el Santísimo que estará de manifiesto en ambos actos.

En Santa Eulalia y en la Concepción al anochecer el ejercicio del mes de Mayo.

En San Juan á las diez y durante una misa, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En Santa Cruz por la tarde continuará el septenario del Santo Cristo.

En el Santo Hospital, también por la tarde, continuará el quincenario de la Sangre, con sermón.

En el Socorro por la tarde continuará el septenario de la Virgen de los Desamparados, con sermón, y después el ejercicio del mes de Mayo.

En Santa Teresa y San Francisco por la tarde el ejercicio del Corazón de María.

En la Merced por la tarde el ejercicio de la Buena Muerte.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

Lunes 5.—Jubileo de cuarenta horas, continúan en Santa Magdalena: exposición á las seis y media; y á las nueve misa mayor cantada por la Comunidad; al anochecer continuará el Triduo con sermón por don Mateo Rubí, y después la reserva.

Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia á la Virgen de la Piedad.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimiento: Día 30 de Abril.—Varones, uno; Hembras, dos.

Día 1.º de Mayo.—Varones, uno; hembras, dos.

Matrimonios: Día 30 de Abril.—Luis Noguera Ferrer, con doña Catalina Lull Ballester.

Defunciones: Día 3

Antonio Amengual Vallespí, casado, de 84 años, calle de Salas, de catarro intestinal.

Coyetano Forteza Valls, casado, de 72 años, calle de la Bolsería, de hipertefia.

José Coll Mas, soltero, de 27 años, Hospital, de meningitis.

María Planells Torres, casada, de 70 años, de pulmonía.

Margarita Riera Ramis, viuda, de 67 años, calle de Fortuny, de afección cerebral.

Hospital Civil

Día 3

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, dos; varón y 1 hembra.—Altas dos; 1 varón y 1 hembra.

Sin novedad en la sala variolosa.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y diáfana: hay algunos cumulos en los montes y en algunos puntos horizontes libres y arrebolados.

Idem del viento.—Brisa frescach-na.

Idem de la mar.—Llana y picadita del viento con ligero cabrilleo.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDRADOS

Día 3

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. Juan Bosch, con 24 ton., 29 pas. y valija. De Barcelona, en 13 horas.

Laud español Virgen del Carmen, de 16 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Burret, con 3 trip. y miel. De Marbella, en 3 días.

Balandra española Margarita, de 41 ton., matrícula de Andraitx, cap. D. Jaime Bosch, con 7 trip. y trigo. De Andraitx, en 6 horas.

DESPACHADOS

Día 3

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 24 trip. y valija. Para Ibiza y Alicante.

Matafero

Risas sacrificadas para el abasto público

Día 3

Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 2.—Nevillos, 1.—Ovejás, 12.—Borregos, 1 Corderos, 15.—Cabras, 4.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofula amarillés, etc. el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

De venta en Palma: Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Plaza de Toros de Palma

Grandes corridas para los días 15 y 18 Mayo

Se lidiarán en la primera seis toros de don Juan Antonio Mazpule, hoy de D. Enrique Gutiérrez Salamanca, vecino de Madrid, con divisa blanca. En la segunda seis del Excmo. Señor Marqués del Saltillo, vecino de Sevilla, con divisa azul y blanca.

La lidia estará á cargo de las cuadrillas que dirigen los matadores Fernando Gomez GALLO y Antonio Ortega MARINERO.

PRECIOS

Table with 3 columns: Description, Pesetas, Abono. Rows include: Un palco de sombra sin entradas (50'00, 40'00), Un palco de sol sin entradas (25'00, 15'00), Un asiento de balconillo primera fila sin entrada (8'50, 7'00), Un asiento de balconillo de segunda fila sin entrada (7'50, 6'00), Una barrera de sombra sin entrada (6'00, 5'00), Una barrera de sol sin entrada (1'00), Una delantera de grada sin entrada (1'50).

Entrada general á los palcos de sol y sombra ptas. 3'50.—Entrada general de sombra, pesetas 3'50.—Entrada general de sol, ptas. 2'50.

El abono se abrirá en la ventanilla del Teatro Principal, desde el día 1.º al 5 inclusive para los Sres. Abonados á las últimas corridas y de este día en adelante para los que deseen abonarse de nuevo.

Los Sres. Abonados serán los únicos que podrán presenciar la salida de los toros de las jaulas, para la cual se les proveerá de la oportuna papeleta al recoger la del abono.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy domingo.

Los incansables—Por dentro y por fuera

Un capitá de cartó

Precios los de costumbre.

A las ocho y media.

Advertisement for D. Cayetano Forteza y Valls, announcing his death and offering a reward for information regarding his estate. The text is enclosed in a decorative border.

BOLETIN METEOROLOGICO

Diá 3-9 mañana. Barómetro. 763.4 mm. Termómetro seco. 19.0 grados. Id. húmedo. 15.4 id. Mínima. 10.1 id. Reflector. 6.7 id. Dirección del viento. S. O. Ascenso del barómetro en 24 horas. 5.8 mm. Descenso del barómetro en 24 horas. 0.0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890. De Palma a Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5.45 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5.45 t.



Servicios de la Compañía TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. —El 10, de Cádiz, vapor VERACRUZ, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Línea de Colón.—El 8, de Barcelona y el 15 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón. Línea de Filipinas.—El 4, de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. Línea de Buenos-Aires.—El 1.º de Mayo de Cádiz, vapor CATALUNA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor PANAMA, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER. Para más informes en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.



LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA. Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos. Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS. Saldrá el 10 de Mayo el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Cristobal Colon. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.



LA ISLEÑA Empresa mallorquina de vapores. SERVICIO SEMANAL ENTRE ESTA Y ARGEL. El vapor ISLEÑO saldrá de este puerto para el indicado el lunes 5 de Mayo próximo á las 2 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de Palacio núm. 26.

Venta. Se vende en pública subasta una casa de recreo con un espacioso jardín situada en Son Serra, en el callejón del Oratorio que fué del difunto don Angel. El remate se efectuará el día 12 de Mayo á los doce en el oratorio de San Antonio. Darán razón en la Farmacia de la Bolsería núm. 1 y en la sacristía de la Iglesia Son Rapiña. 10-8

Subasta.—El jueves 8 de Mayo á las ocho de la noche, en la plaza de Cort, se rematará la finca casa-fonda (a) can Gasparó, calle de Santa Cilia número 5 de esta ciudad, consistente en botiga con pisos distribuidos en cuarenta cuartos que sirven para hospedaje, coladuría, terrado, fuente, pozo y agua á grifo, con su bomba correspondiente. Otra finca consistente en botiga con entresuelos con algarfa aparte de dicha botiga y sobre la misma, no teniendo otra habitación, sita calle de la Unión número 81 ó en la plaza del Mercado de esta ciudad. 6-1

Se desea comprar los enseres de una tienda de comestibles. Informarán, calle de la Almidonera número 21, 4.º. 1

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alouidia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alouidia. Llegadas á Palma. De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alouidia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

Albufera de Alcudia. Se venden CASERAS de cañas para arboado á los precios siguientes, puestas en La Puebla: De 2 metros de alto por 0.40 centímetros diámetro á Ptas. 0.60 una. De 1 1/2 metros de alto por 0.35 centímetros diámetro á Ptas. 0.40 una. De 1 metros de alto por 0.25 centímetros diámetro á Ptas. 0.25. CESTOS: Tamaño ordinario á Ptas. 0.75 uno. CESTOS: Tamaño pequeño á Ptas. 0.50 uno. Se recomienda á las personas que deseen hacer pedidos que lo verifiquen lo más pronto posible para poderles servir con puntualidad. Para los pedidos dirigirse á las oficinas de la ALBUFERA en la Puebla, calle de la Plaza.

DOLOR REUMÁTICO INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fáshe y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio. En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan. En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 165

Un sujeto enterado en contabilidad y reuniendo otra clase de conocimientos, desea encontrar alguna casa á la cual dedicar algunas horas que le quedan libres, en trabajos de escritorio ó otros análogos. Darán razón en la imprenta de este periódico.

De venta.—Todos los ensares de una tienda de comestibles y además los útiles necesarios el para adobo de la carne los cerdos, como máquina para triturar la carne etc. Lonjeta 37 principal informarán. 15-10

Se venden 20 palomas mensajeras de buena clase. Su precio es de cinco pesetas cada una. Calle de Valseca núm. 10 darán razón.

Viaje de recreo á las maravillosas cuevas del Drach.—Ida y vuelta el mismo día. Precios de entrada: de una hasta cinco personas 7.50 ptas.; por cada persona de aumento 1.50 ptas. El guía de las cuevas vive calle de Artá-Manacor. 30-25

En la calle de los Moncadas número 17, hay un segundo piso que reúne buenas comodidades y agua de fuente; su dueño, Verí, 15. 5-5

Anuncio.—Ha llegado á esta ciudad, procedente de Valencia, un maestro de guitarra, con objeto de dar lecciones tanto al oído como al solfeo. Su casa, calle de la Samaritana n.º 4. También pasará á domicilio de las personas que quieran recibir las lecciones en su propia casa. 4-3

Helvetia-Italia. COMPANIAS DE SEGUROS MARITIMOS. Capital social francos, 22.063,300. Se expiden pólizas flotantes á condiciones especiales y se aseguran valores y mercancías.

La Catalana. COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Oficinas: Serriá 21, principal.

Carretón.—Se vende uno recién construido. Informarán en la calle de San Magín núm. 6, arrabal de Santa Catalina.

ÚLTIMAS COTIZACIONES DINERO

Table with 2 columns: Instrument/Location and Price. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorquina, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbado por Gas, Salinas de Ibiza, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, Bonos Municipales, La Isleña, Madrid 3 Mayo, 4 ps perpetuo interior, 4 ps amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, Tabacos, Barcelona 7 Mayo, 4 ps perpetuo interior, 4 ps perpetuo exterior, 4 ps amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco Hispano-Colonial, Ferro-carriles del Norte, 4 ps español, Panamá.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for MAYO. Hoy 4, Mañana 5, Domingo, Lunes. Includes dates for Luna llena, Cuarto menguante, and historical events like 1814 - Caída del gobierno constitucional en España and 1789 - Primera sesión de la Asamblea francesa reunida en Versalles.

Perfumería de José Casanovas. Cadena 6 - Palma de Mallorca. TEMPORADA DE VERANO DE 1890. Recibida ya buena parte de las novedades y artículos propios de la estación, tenemos el gusto de invitar á nuestra numerosa clientela á que visite nuestro establecimiento, donde no dudamos encontrará géneros de buen gusto, á la par que precios verdaderamente baratos. Gran novedad en ABANICOS de las más acreditadas fabricas nacionales y extranjeras. Especialidad en ABANICOS japoneses. Nuestras importantísimas compras nos facilitan ofrecer al público un variadísimo surtido de abanicos desde las clases más modestas á las más ricas, á precios nunca vistos en Palma. CASASNOVAS--Cadena, 6--PALMA 2

EL JARABE PAGLIANO. DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. PRIVILEGIADO POR EL GOBIERNO DE S. M. EL REY DE ITALIA con marca depositada. del profesor ERNESTO PAGLIANO. SE VENDE EXCLUSIVAMENTE EN NÁPOLES, 4, CALATA S. MARCO (CASA PROPIA) Y EN CASA D. SALVADOR ALSINA. Pasaje del Crédito, 4.—Barcelona (España). La casa de Florencia está suprimida. El señor D. Ernesto Pagliano posee todas las recetas escritas de la mano del difunto profesor D. Jerónimo Pagliano su tío, más un documento que lo designa como único sucesor. Tiene que ser rechazada cualquiera otra preparación bajo ese nombre, la cual no puede ser más que una detestable adulteración de inmorales especuladores, que procuran despachar sus drogas bajo el nombre de Ernesto Pagliano. Tiene que ser aceptada solo la revestida de una etiqueta que representa la marca de fábrica depositada para todos los efectos de las leyes. 6-3

Pianos, Organos, Armoniums. INMENSOS SURTIDOS DE INSTRUMENTOS PARA BANDAS Y ORQUESTAS. MÚSICA DE TODAS EDICIONES. Depósito exclusivo en las Baleares de las más importantes y reputadas fabricaciones nacionales y extranjeras. Productos premiados con las primeras recompensas en todas las exposiciones. VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS. CASA BANQUÉ. 34, Juanot Colom, 34.—PALMA. Teléfono n.º 149. Nota. Los encargos hechos por teléfono se sirven á domicilio inmediatamente. VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y C.º PARA PUERTO-RICO Y HABANA CON ESCALAS EN Mayagüez, Ponce y Santiago de Cuba. Saldrá el día 10 de Mayo el grandioso vapor de acero, de 5.500 toneladas, A. I. del Lloyd, PIO IX. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. PRECIOS DE PASAJE:—Puerto-Rico 1.º duros 125.—2.º duros 85.—3.º duros 30. Habana 1.º " 180.—2.º " 90.—3.º " 35. Consignatarios: Martínez y Planas. Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Almitaner.—1890.